

GUEQUIER (*René-Louis-Stanislas*), Sous-intendant de 3^e classe (Verviers, 31.10.1873 - Bocula, Mongalla, 13.8.1897). Fils de Louis-Pierre et de Lelarge, Eugénie.

Ancien employé de commerce, il s'engagea à l'E.I.C. en 1895 en qualité de commis de 2^e classe et s'embarqua à Anvers sur le *Coomassie* le 10 janvier. Ayant atteint Boma le 6 février, il fut désigné pour l'Ubangi-Uele. Dès le 1^{er} avril il était à Nouvelle-Anvers, où il fut désigné en avril 1896 pour Binga dans la Mongalla, qu'il atteignit le 15 mai. Sa santé supporta mal le climat humide de la région et il dut redescendre à Nouvelle-Anvers le 15 janvier 1896 pour rejoindre Boma le 25 mars et s'y faire hospitaliser. Deux mois de soins pourtant assidus ne parvinrent pas à le rétablir. Atteint d'anémie profonde, il dut donner sa démission le 13 mai 1896 et s'embarquer à Boma sur le *Dahomey* le 21 mai pour rentrer en Belgique.

Il ne renonça cependant pas au Congo et repartit courageusement le 6 novembre 1896 à bord du *Léopoldville* en qualité de commis de 1^{re} classe. A Boma, le 29 novembre, il reprit la direction des transports. Il sembla s'être adapté aux conditions climatiques et fut désigné le 5 mars 1897 pour les Bangala. Le 7 mars, il quittait Boma et atteignait Mongalla le 25 avril. Son travail accompli avec compétence et conscience lui mérita dès le 1^{er} juillet 1897 sa promotion au grade de sous-intendant de 3^e classe. La malchance cependant le guettait: frappé d'hématurie alors qu'il se trouvait à Bocula, Mongalla, il y succomba au mal le 13 août 1897.

Sa place est, dans le martyrologe de l'E.I.C., parmi les courageux pionniers de l'âge héroïque.

17 janvier 1958.

[F.D.]

Marthe Coosemans.